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У нас есть все шансы на победу
Уважаемые коллеги и соратники!

Многие из вас активно включились в про-
цесс формирования проектов по программе 
«Приоритет 2030». В большинстве своем 
это хорошие, интересные и перспективные 
предложения.

Благодарю вас за эту активность и хочу 
еще раз, из первых рук, дать информацию о 
том, для чего мы это делаем. 

Университетская система России стоит на 
пороге нового «переформатирования» – это 
конкурс по проекту Постановления Прави-
тельства РФ «О мерах по реализации про-
граммы стратегического академического 
лидерства «Приоритет-2030». 

Университеты, вошедшие в число 100-
150 участников приоритетного списка, бу-
дут активно развиваться. Судьба вузов, не 
преодолевших конкурсный порог, видится 
неопределенной.

То, что мы с вами делали в прошедшие 
два-три года в плане развития университе-
та, мы делали правильно и стратегически, 
и тактически. Это видим мы сами, это ви-
дят наши партнеры, студенты, выпускники. 
Именно это, включая достигнутые нами 
показатели, позволяет нам уверенно пре-
тендовать на включение в приоритет-
ный список и получить базовый грант 
с объемом финансирования до 100 млн ру-
блей, которые мы можем направить на ин-
фраструктурные и иные проекты. 

Но нам с вами интересен не этот базо-
вый уровень, а те дополнительные возмож-
ности финансирования наших приоритет-
ных проектов, которые предоставляет так 
называемый специальный грант. Он 
ориентирован, прежде всего, на научно-
технологическое развитие, инновационные 
технологии в рамках Национальной техно-
логической инициативы (НТИ).

Мы сформировали пул проектов, кото-
рые прошли внутреннюю экспертизу, были 
отобраны лучшие, вошедшие в нашу про-
грамму. После официального объявления 
правительством старта ПСАЛ «Приоритет 
2030» в месячный срок нам предстоит за-
вершить работу над своей программой и 
принять участие в конкурсе.

Мы будем входить в эту программу как 
Национальный опорный университет по 
отраслевому признаку.

Принципы программы «Приоритет 2030» 
предполагают создание консорциумов меж-
ду университетами, НИИ и индустриальны-
ми партнерами.

Ключевым консорциумом для нас явля-
ется инициированный нами отраслевой 
консорциум с предприятиями «Русской 
Стали», рядом ведущих университетов и 
профильным НИИ.

Это ключевая, отраслевая, плоскость. 
Мы видим себя как вуз, который взял на 
себя ответственность по координации и 
развитию всей горно-металлургической 
отрасли России, начиная с развития тра-
диционных технологий, перехода на новые 
бескоксовые технологии, создание цифро-
вых двойников и перспективного перехода 
к безлюдным производственным процессам 
– первый отраслевой фокус.

Второй отраслевой фокус, очень важ-
ный, связан с экологией. Здесь и все, что 
следует после подписания нашего меморан-
дума с Всероссийской организацией охраны 
природы, проекты экомониторинга, карбо-
новые полигоны, решения по экосистемам 
очистки воды и др. 

Третий фокус – это промышленная 
безопасность. Здесь тоже могут цифро-
вые активности использоваться и в ИТ-
проектировании, в НИИ, которое мы создали 
по промбезопасности, экзоскелеты, которые 
тоже служат промбезопасности.

Вторая плоскость – региональная. 
Это консорциум ЮУрГУ, ЧелГУ и МГТУ 
и одного из областных НИИ. Для нашего 
университета в плане благополучия регио-
на ключевым будет являться экологиче-
ское направление, которое мы в этом ре-
гиональном консорциуме фактически уже 
возглавляем.

Третья – образовательная плоскость. 
Нам предстоит сделать три основных шага. 
Договориться о создании в этом году ядер об-
разовательных программ, второе – нам надо 
абсолютно четко понимать, что ядра должны 
состоять из дисциплин, а может быть блоков 

дисциплин, для того чтобы обеспечить вари-
ативность. А те стратегии, которые мы вы-
брали – ранняя профориентация, практико-
ориентированность, предпринимательство – 
остаются у нас в тренде. И проекты, которые 
предлагаются в сфере образования, должны 
коррелировать с этими стратегиями.

Программа «Приоритет 2030» – это хо-
рошая возможность  системно реализовать 
процесс трансформации нашего универси-
тета в научно-образовательную экосисте-
му возможностей, развития и успеха.

М.В. ЧУКИН, 
ректор МГТУ им. Г.И. Носова
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«Случайные открытия делают только подготовленные умы».
Блез Паскаль, математик (19.06.1623-19.08.1662)

Александр Аркадьевич 
НИКОЛАЕВ, 
зав. кафедрой 

автоматизированного 
электропривода  
и мехатроники:

– Конференцию про-
шлого года сопровождали 
условия жестких ограниче-
ний, а её формат был заоч-
ный. В этом году мы возоб-
новили очный формат уча-
стия. Среди выступающих 
были бакалавры, магистры, 
аспиранты, преподавате-
ли кафедры, впервые уча-
ствовали студенты МпК. 
Докладывались результаты 
научно-исследовательских 
работ, проведенных на про-
мышленных предприятиях в 
рамках хоздоговорных работ 
НИОКР, а также получен-
ные в лабораториях нашей 
кафедры (лаборатория «Си-
менс», лаборатория «Шнай-
дер Электрик»). 

Хочу отметить выступле-
ние студентов МпК В. Еме-
льянова и Д. Вичкунина (рук. 
Е.И. Храмцова, МпК). Ре-
бята подготовили очень ин-
тересный доклад о рабо-
те учебного стенда програм-
мируемого логического кон-
троллера «Овен ПР110» для 
программирования электроу-
становок. 

Андрей Николаевич 
ШЕМЕТОВ, 

доцент кафедры 
электроснабжения 

промышленных 
предприятий:

– Прошедшая конферен-
ция стала более интересной. 
Заметно вырос уровень до-
кладов. Участники высту-
пали уверенно и без стес-
нения отвечали на вопросы 
аудитории. Отдельно хочу 
отметить доклад Даниила 
Шарафутдинова. Студент-
электрик второго курса (гр. 
АЭб-19-1) совмещает уче-
бу на кафедре автоматизи-
рованного электропривода  
и мехатроники с научной ра-
ботой на кафедрах электро-
снабжения промышленных 
предприятий (проф. Г.П. 
Корнилов) и проектирова-
ния и эксплуатации метал-
лургических машин и обо-
рудования (проф. Л.С. Бе-
левский). Даниил сам раз-
работал и собрал установку 
для импульсных токов си-
стем нанесения металличе-
ских покрытий. Он практи-
чески за один день подго-
товил прекрасный доклад с 
презентацией и очень толко-
во отвечал на все вопросы.

Евгений Владимирович 
ГУБАРЕВ, 
старший  

преподаватель  
кафедры физики:

– В прошлом году из-
за пандемии конференция 
проводилась заочно, и мно-
гие доклады не состоялись. 
Поэтому мы очень рады, 
что на этот раз наш форум 
проходил почти полноцен-
но в очном формате. В заоч-
ной форме были представ-
лены доклады иногород-
них участников и производ-
ственников. К сожалению, 
студенты в этот раз не до-
кладывались, участвовали 
дистанционно.

На нашей секции были 
заслушаны выступления 
представителей всех науч-
ных направлений кафедры 
– по неразрушающему кон-
тролю (руководитель – М.Б. 
Аркулис), по шероховатости 
и микротопографии поверх-
ности  (руководитель – В.К. 
Белов), по получению мате-
риалов и сплавов с наперёд 
заданными свойствами (ру-
ководитель – Г.А. Дубский). 

Все доклады были очень 
интересными и с актуаль-
ной тематикой.

В МГТУ им. Г.И. Носова в апреле прошла традиционная  79-я 
Международная научно-техническая конференция «Актуальные 
проблемы современной науки, техники и образования». В её 
работе участвовал 1821 человек. На форум представили 1174 
научных доклада на 62 секциях, из которых 26 проходили  
в очном формате, 35 – в заочном формате, 12 – дистанционно.

Тематика конференции 
охватила широкий спектр 
актуальных научных, тех-
нических, производствен-
ных и образовательных про-
блем, стоящих перед вуза-
ми, промышленными пред-
приятиями и организациями 
не только России, но и дру-
гих стран.

Учёные Чехии, Белару-
си, Казахстана, Украины, 
Узбекистана представили 
51 научный доклад. На сче-
ту иногородних участников 
из России (Москва, Санкт-
Петербург, Омск, Пермь, 
Уфа, Екатеринбург, Таган-
рог и др.) 148 докла-
дов. Большой инте-
рес к конференции 
традиционно прояви-
ли специалисты про-
мышленных пред-
приятий и органи-
заций Магнитогор-
ска (ПАО «ММК», 
АО «НПО «Андро-
идная техника», ООО 
«МСБ-Инжиниринг», 
МаГК им. Глинки, 
школы № 28, 56, 61, 
65, детские сады № 
70, 73 и др.), которые 
подготовили более 80 
докладов. О творче-

ском подходе к решению на-
учных и практических задач 
при работе над диссертаци-
ями, а также о полученных 
результатах исследований 
доложили на секциях мо-
лодые ученые. С научными 
докладами выступили 124 
аспиранта. Результаты на-
учных достижений студен-
тов и магистрантов в соав-
торстве с преподавателями 
были представлены в 353 и 
288  научных докладах соот-
ветственно. Перед началом 
конференции были опубли-
кованы тезисы докладов.

В рамках конференции 

был проведен конкурс на 
«Лучший доклад конферен-
ции». По результатам кон-
курса 82 лучших научных 
доклада будут опубликова-
ны в журнале «Актуальные 
проблемы современной нау-
ки, техники и образования». 
Выпуск журнала запланиро-
ван на август 2021 года.

За высокие достижения 
в научно-практической де-
ятельности и активное уча-
стие в конференции 350 
участников награждены По-
четными грамотами.  

С.В. ПЫХТУНОВА

Секция «Физика»

Эти слова хочется повто-
рять и повторять. В очередной 
раз Магнитогорский государ-
ственный технический универ-
ситет им. Г.И. Носова подтвер-
дил качество образования, ко-
торое он предоставляет, – 7 мая 
2021 года был подписан при-
каз Рособрнадзора об успеш-
ном прохождении вузом госу-
дарственной аккредитации об-
разовательной деятельности на 
период до 2027 года. Аккреди-
тованы все программы высше-
го и среднего профессиональ-
ного образования по всем реа-
лизуемым направлениям подго-
товки и уровням образования. 
Это большая победа всего кол-
лектива университета и каждого 
преподавателя, сотрудника, сту-
дента в частности! 

Впервые аккредитация 
проходила исключительно в 
дистанционном формате и, 
кроме того, в сложный пери-
од пандемии, что значительно 

усугубляло ситуацию и накла-
дывало дополнительные труд-
ности на всех участников про-
цесса аккредитации. Порой 
казалось, что физически не-
возможно справиться с таким 
объемом работ. Тем значимее 
блестящий результат. 50 экс-
пертов, представляющих раз-
личные российские научно-
образовательные учреждения, 
оценивали в электронном фор-
мате документы, характеризу-
ющие образовательный про-
цесс, качество образователь-
ных программ, квалификацию 
преподавателей, материально-
техническое обеспечение об-
разовательного процесса, про-
водили масштабное дистанци-
онное тестирование студентов 
по различным компетенциям. 
И вынесли в итоге положитель-
ный вердикт.

С успешным прохождени-
ем государственной аккреди-
тации поздравляем всех!

Читатель! Ты не узнаешь 
меня! Немудрено. Я – твоя люби-
мая газета! Правда, я весьма пре-
образилась, даже зовут меня те-
перь не «Денница» или «За ка-
дры», не «МаГУ – мой универси-
тет» или «Педагог». Теперь я зо-
вусь «Университет Магнитки». 
Неожиданно? Уверяю тебя, ты 
привыкнешь к моему новому име-
ни и, надеюсь, полюбишь. 

Ведь под новым названием те-
перь издание, в котором собран 
опыт и традиции двух многоти-
ражных газет обоих магнитогор-
ских вузов – МаГУ и МГТУ, ко-
торые стали единым университе-
том. Значит, и корпоративной га-
зете этого обновленного учебно-
го заведения надлежит быть пра-
вопреемницей прежних многоти-
ражных газет. Логично? Так оно и 
произошло.

7 мая 2021 года был подписан приказ Рособрнадзора 
об успешном прохождении вузом государственной 
аккредитации образовательной деятельности на период 
до 2027 года.

Аккредитацию
прошли!

Читатель мой,  
мы снова вместе!

Теперь, я надеюсь, мы бу-
дем регулярно встречаться с то-
бой, дорогой читатель. Каждый 
месяц на моих страницах ты бу-
дешь находить самые злободнев-
ные материалы, получать отве-
ты на волнующие тебя вопросы, 
узнавать много нового и интерес-
ного о вузе, его преподавателях, 
сотрудниках и студентах, а также 
о наших выпускниках, партнерах 
и друзьях. По-прежнему должное 
внимание будет уделяться страни-
цам славной истории наших ву-
зов, вопросам культуры, искус-
ства, духовности и другим важ-
ным темам. 

Изменения тоже будут, и не-
малые. Все они появятся для тебя, 
дорогой читатель, чтобы тебе было 
интереснее и полезнее знакомить-
ся с материалами каждого ново-
го номера. Главное нововведение 

в том, что изменен баланс между 
новостными и аналитическими, 
дискуссионными материалами. О 
новостях оперативно рассказыва-
ет официальный сайт нашего уни-
верситета. А газета постарается 
стать для своего читателя тем по-
мощником, который просто и по-
нятно разъяснит ему ту или иную 
ситуацию, чтобы  разобраться в 
ней. Для этого нужна крепкая жи-
вая обратная связь с тобой, мой чи-
татель, ведь газета должна знать, 
что тебя волнует, беспокоит, в чем 
тебе хотелось бы разобраться. По-
этому приходи в редакцию (адми-
нистративный корпус, офисы 413, 
414), звони (29-85-36, внутренний 
95-36), пиши (e-mail: gasetaUM@
magtu.ru)! 

Главной темой номера, кото-
рый ты держишь в руках, дорогой 
читатель, стала разработка про-
граммы стратегического развития 
университета, основанной на пра-
вительственной программе стра-
тегического академического ли-
дерства «Приоритет 2030». Эти 
материалы по важности заклю-
ченной в них информации заслу-
живают особенно пристального 
внимания. Ты их найдешь на стра-
ницах 1, 4–6.

А сейчас желаю тебе прият-
ной встречи с публикациями пер-
вого номера газеты «Университет 
Магнитки».

Мой дорогой УМный читатель! Вот, наконец, мы и встретились!
Обстоятельства разлучили нас, и я, как бабочка, спрятавшись 
в кокон, преобразилась. Надеюсь, тебе нравятся мои новые 
страницы-крылышки, и ты часто будешь смотреть на их 
причудливые статьи-узоры.

Форум – офлайн
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Главный вдохновитель, организатор 
и автор проекта – общественный 
деятель, к.т.н., выпускник химико-
металлургического факультета вуза 
2007 года Алексей Сергеевич ГОЛЬЦОВ, 
рассказывает: 

‒ Ассоциация предполагает консолида-
цию усилий университета и его выпускников 
в развитии вуза и городских проектов. Кроме 
этого, совместно с вузом мы помогаем обра-
тившимся к нам людям реализовать их ини-
циативы, способствуем их карьерному росту 
и развитию профессиональных компетен-
ций: всячески поддерживаем выпускников.

Среди членов ассоциации ‒ преданные 
своему университету люди. Они готовы к 
развитию профессиональных, научных и 
творческих связей со своим вузом. Способ-
ствуют его процветанию, формированию 
партнёрских, деловых отношений, общения. 

‒ Расскажите подробнее, как ассоциа-
ция помогает выпускникам вуза?

‒ У каждого человека есть свой вектор 
развития, своё предназначение. Есть некие 
навыки, умения, знания в той области, в ко-
торой он будет более эффективен для себя 
и общества. Наша задача – попробовать по-
нять, в каком из пяти векторов ‒ в науке ли, 
образовании, спорте, обществе, воспитании 
лучше всего может он реализоваться, будет 
наиболее счастлив и востребован, эффекти-
вен. И мы продляем этот его вектор, способ-
ствуем тем самым развитию человека, реали-
зации его внутренних запросов, личных про-
ектов. В соответствии с тем, в каком из пяти 
направлений он наиболее эффективен, мы 
определяем, куда его направить: на какую ка-
федру, в лабораторию, в структурное подраз-
деление либо к нашим партнёрам. Другими 
словами, ассоциация для выпускников раз-
ных лет и статуса – это некая «точка входа» в 
ресурсы университета и его партнёров: чело-
веческие, лабораторные, инфраструктурные, 
возможно, даже и политические. 

На сегодня нам всем не хватает профо-
риентации. В скандинавских странах, к при-
меру, уже с детсадовского возраста опреде-
ляют, к какому виду деятельности склонен 
ребенок, и развивают его дальше в школе, в 
вузе именно в этом направлении. А у нас по-
рой взрослый человек мается, не может най-
ти своей ниши. И ассоциация пытается вос-
полнить этот пробел, помочь человеку найти 
своё предназначение.

‒ Как деятельность ассоциации соот-
носится с программой «Приоритет 2030»?

‒ На мой взгляд, тут красной линией про-
ходит корреляция деятельности ассоциации 
с миссией МГТУ им. Г.И. Носова: «Форми-
рование региональной предприниматель-
ской элиты, ориентированной на создание 
научно-инновационных технологий». Счи-
таю, что предприниматель – это создатель, 
творец своего собственного ДЕЛА. И ассо-
циация выпускников как раз и способствует 
СОЗДАНИЮ человеком чего-либо на благо 

себя, вуза, своего региона и России в целом. 
Причем они создают при активном участии и 
помощи ассоциации, взаимно вкладываясь в 
проекты. Главная задача ассоциации выпуск-
ников – способствовать вузу создавать из них 
предпринимателей в широком смысле этого 
слова. Тем более, что миссия ассоциации ‒ 
«Формирование пространства для реализа-
ции успешной личности. Создание предпри-
нимательской, творческой, созидательной ат-
мосферы в университете». 

Особо отмечу, что наше кредо – «един-
ство слова, мысли и действия». Университет 
должен стать продолжением образовательно-
го, воспитательного и профориентационного 
процессов, начиная с детского сада. И мы по-
могаем вузу создать системность в этом на-
правлении. 

‒ Планы, перспективы?
‒ Планов – громадьё. Первое – это раз-

витие эндаумент-фонда. Сначала мы прове-
ли аудит, собрали аналитику и написали план 
развития ассоциации выпускников на 3-5 лет. 
У нас есть понимание ‒ скоро 90 лет МГТУ. 
Эту серьезную дату следует и встретить осо-
бо. Финансовые активы, конечно, есть, но 
хотелось бы, чтобы наш бюджет пополнил-
ся хотя бы до 90 млн рублей, и мы надеем-
ся на помощь наших выпускников. Отметим, 
что физлица и юрлица могут вернуть 13% 
подоходного налога с суммы, внесённой в 
эндаумент-фонд вуза, а предприятия  ‒ 1% с 
налоговых отчислений на прибыль. Считаю, 
что лучше будет для всех, если эти налоги бу-
дут сохраняться в родном городе, а не ухо-
дить из него. 

Второе ‒ мы хотим возродить систему 
художественно-эстетического воспитания 
студентов. Программа у нас уже есть. Как 
сказал Михаил Семёнович Казиник в своём 
выступлении на Совете Федерации, «если 
наша страна, планируя бюджет, под номе-
ром «один» написала бы «культура», то все 
остальные сферы автоматически поднялись 
бы на много процентов. Один процент, до-
бавленный на культуру, это то же самое, что 
15% на здравоохранение, это то же самое, 
что 25% на образование. Мы уже давно в 
этом убедились <…> Культура – это покло-
нение Свету, это древние знания, это возде-
лывание души». 

В своё время на тему эстетического вос-
питания студентов я много беседовал с осно-
вателем СЭВ Геннадием Семёновичем Гу-
ном. Он рассказывал о том, что у них полу-
чалось, что нет, как они взаимодействовали 
с консерваторией, как приглашали мировых 
знаменитостей к магнитогорским студентам. 
Однако наша СЭВ будет действовать не толь-
ко в плане повышения кругозора и культу-
ры студентов, знакомства с шедеврами миро-
вой художественной культуры, но также и в 
плане изучения исторических материалов о 
нашей Родине, о вузе. Чтобы студент пони-
мал, что на самом деле произошло в пово-
ротные для России моменты – в 1914 году, в 
1917 году, во время Великой Отечественной 
войны, в 1991 году и т.д.; какова роль нашего 
университета в исходе некоторых историче-
ских процессов. Понимание подлинных при-
чин и последствий исторических событий 
будет способствовать также и воспитанию 
патриотизма, что особенно важно в условиях 
отсутствия в стране общей идеологии. 

Третье – возрождение старых, сохране-
ние действующих и создание новых тради-
ций университета. Причем как на уровне ка-
федр, так и на уровне всего вуза, с обязатель-
ным широким оповещением общественно-
сти о событии и информационной поддерж-
кой на уровне городских СМИ. 

Университет – это дух, традиция, исто-
рия, система. И тут, конечно, упор мы ста-
вим на личные инициативы. Я понимаю, что 
время героических сверхусилий на благо об-
щества ушло, однако всякая инициатива бу-
дет поддержана. Например, я глубоко убеж-
ден в том, что одной из традиций, которую 
нужно развивать и поддерживать, является 
то, что первые занятия в вузе для первокурс-
ников должны начинаться с поточных лек-
ций о Г.И. Носове и его роли в становлении 
Магнитогорска, комбината и вуза. Для этого 
было бы логично создать фильм о нём, под-
готовить презентации, разработать лекцион-
ный материал. 

Уверен: во многих планах не нужно ниче-
го лишнего выдумывать ‒ в университете всё 
было и есть, но нужна «пересборка». И ассо-
циация выпускников поможет в этом вузу, у 
неё для этого есть все ресурсы. 

Подготовила Инна КИМ

Пространство  
для развития 
создаём сами

Новый проект – сообщество «Выпускники университетов 
Магнитки» – стартовал в МГТУ им. Г.И. Носова в 2020 году.

С официальным визитом в МГТУ 
им. Г.И. Носова в конце мая прибы-
ли первый секретарь посольства 
Бразилии в России Алваро Аугусто 
Гедес Галвани и атташе отдела куль-
туры Габриэле Коста Гуаданин. Цель 
приезда – налаживание сотрудниче-
ства между вузами и промышленны-
ми партнерами Бразилии и нашим 
университетом в области обучения, 
культурных обменов, науки и техно-
логий. Гости посетили ММК, учебно-
научный центр университета, гор-
нолыжный центр и загородную 
базу МГТУ. Увиденное превзошло их 
ожидание, дальнейшие взаимные 
контакты, обмены и проекты будут 
продолжены.

* * *
XI Международная конферен-

ция «Комбинированная геотехноло-
гия», посвященная в этом году риску 
и глобальным вызовам при освое-
нии и сохранении недр, прошла на 
базе МГТУ им. Г.И. Носова с 24 по 28 
мая. В ее работе приняли участие 
представители семи стран даль-
него и ближнего зарубежья и Рос-
сии. Форум проводился в онлайн- и 
офлайн-режимах. Программой кон-
ференции были предусмотрены, по-
мимо заседаний, работы круглых 
столов, ещё и заслушивание диссер-
таций на соискание ученых степе-
ней кандидата и доктора наук, под-
готовленных к защите по тематике 
комбинированной геотехнологии, а 
также проведение экскурсий на гор-
нодобывающие и металлургические 
предприятия.

* * *
Уже в двенадцатый раз в МГТУ 

им. Г.И. Носова проводилась с 14 
по 16 мая ежегодная Международ-
ная научная конференция «Миро-
воззренческие основания культу-
ры современной России», которая 
возникла по инициативе кафедры 
философии нашего университета. 
Соорганизаторами конференции в 
этом году стали коллеги кафедры 
истории ЧелГУ и кафедры гумани-
тарных и социально-экономических 
дисциплин Челябинского высшего 
военного авиационного краснозна-
менного училища штурманов. Рабо-
ту форума традиционно поддержа-
ла Магнитогорская государственная 
консерватория.

* * *
МГТУ им. Г.И. Носова вошел в 

первую лигу российских универ-
ситетов по восьми предметным 
областям по результатам первого 
Предметного национального агре-
гированного рейтинга, представ-
ленного Гильдией экспертов в сфере 
профессионального образования и 
Национальным фондом поддержки 
инноваций в сфере образования. В 
восьмерку качества вошли: «Техно-
логии материалов», «Прикладная ге-
ология, горное дело, нефтегазовое 
дело и геодезия», «Электро– и те-
плоэнергетика», «Информационная 
безопасность», «Техника и техноло-
гии строительства», «Образование и 
педагогические науки», «Экономика 
и управление», «Изобразительное 
и прикладные виды искусств». Рей-
тинговую оценку прошли все 724 
российских вуза по 55 предметным 
направлениям.

«Математику уже затем учить следует, что она ум в порядок приводит». 
М.В. Ломоносов (1711 – 1765) 

Хроника 
событий
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Неотъемлемой частью программы является создание консорциумов, поскольку компетенции 
одного университета для тех глобальных вызовов, которые сейчас есть, недостаточно. 

МГТУ им. Г.И. Носова входит сейчас в четыре консорциума. В самом крупном, отраслевом, 
сам явился инициатором его создания. 

Программа стратегического

Цель: развитие образовательных программ, 
научных исследований и инновационных 

разработок путем совместного использования 
опыта и приобретенных навыков (знаний), основных 

фондов и интеллектуальной собственности, 
организационных и иных возможностей участников 

в целях координации сотрудничества  
в сферах образовательной, научной, 

инновационной и хозяйственной деятельности, 
укрепления и повышения эффективности 
сотрудничества участников консорциума  

с предприятиями реального сектора экономики, 
внедрения научных, инженерных разработок и 

укрепления конкурентоспособности участников 
консорциума, а также для достижения целевых 

задач Программы стратегического академического 
лидерства «Приоритет 2030».

Научно-образовательный 
консорциум организаций 

Челябинской области

Консорциум  организаций  высшего образования и среднего профессионального 
образования на базе АНО ВО «Университет Иннополис» в статусе Опорного 

образовательного центра по направлениям цифровой экономики

Цель: формирование и последующее внедрение инструментов развития 
образовательной инфраструктуры Российской Федерации для подготовки специалистов  

разных предметных отраслей, обладающих компетенциями информационных  
и сквозных технологий, и смежных с ними.

Университетский консорциум 
«Понтийская зона межцивилизационных контактов в древности  

и средние века (культурно-исторический контекст)»

Цель: обеспечение всестороннего и наиболее полного изучения 
и сохранения археологического и исторического наследия Крыма 
современными аналитическими методами, получение результатов  
мирового уровня в области комплексных исследований на стыке  

естественных и гуманитарных наук.

Внешние предпосылки к разработке программы 
развития университета: 

• Год науки и технологий, 60 лет со времени перво-
го полёта человека в космос, распоряжение Пра-
вительства РФ о реализации в 2021-2030 гг. про-
граммы стратегического академического лидерства 
(программы «Приоритет-2030»), в рамках которой 
предстоит работать. 

• Внутренней предпосылкой создания програм-
мы является завершение программ стратегическо-
го развития и  опорного университета. Поэтому вуз 
стоит перед необходимостью разработки новой про-
граммы, которая будет названа «Программа страте-
гического развития университета до 2030 года».  

• Цель программы «Приоритет-2030» – это под-
держка программ развития университетов  
для приоритетных направлений научно-
технологического развития и внедрения в экономи-
ку высоких технологий. 

• Концепция программы стратегического академи-
ческого лидерства («Приоритет-2030») достаточно 
проста: вхождение в программу по одному из четы-
рех критериев. 

• Наш университет полностью соответствует второ-
му критерию (не менее 4000 студентов, 1 млрд руб. 
дохода, 5% дохода от НИОКР).

В составе консорциума 7 университетов и 2 научных института РАН

до 2030 года
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За последние два-три года научная 
деятельность университета диверси-
фицировалась: 

• вклад университета в разработку ан-
тропоморфного робота «Федор», 

• проект «РнД МГТУ» «Экзорайс», 
• запуск специалистами МГТУ техно-

логического процесса на металлурги-
ческом предприятии в Объединенных 
Арабских Эмиратах,

• подписание меморандума с Всерос-
сийским обществом охраны природы о 
создании системы экомониторинга, 

• совместный проект «РнД МГТУ» и 
ПАО «ММК» по машинному зрению 
о создании аппаратно-программного 
комплекса распознавания выбросов 
дыма, 

• совместный проект МГТУ и ПАО «Газ-
пром нефть» по созданию аппаратно-
программного комплекса определения 
химии и реологии буровых растворов 
на базе лаборатории анализа материа-
лов в потоке, 

• в лаборатории перспективных элек-
тродвигателей реализация совместно-
го проекта МГТУ и НПО «Андроидная 
техника» по созданию и тестированию 
электродвигателей нового поколения, 

• запуск оборудования и получение пер-
вых данных в лаборатории механики 
градиентных наноматериалов им. А.П. 
Жиляева, 

• получение первых результатов по циф-
ровым двойникам технологий метал-
лургических процессов, 

• отдельный огромный комплекс, даю-
щий колоссальные прорывные BIM-
технологии в металлургии, 

• разработки НИИ комплексного осво-
ения георесурсов, НИИ исторической 
антропологии и филологии, лаборато-
рии бескоксовой металлургии. 

В научном пла-
не при сохранении 
и продвижении тра-
диционных для уни-
верситета направле-
ний драйвером раз-
вития науки вуза мо-
жет и должна стать 
тематика металлур-
гическая, идущая к 
новым вызовам, сто-
ящим сегодня перед 
металлургической 
отраслью. 

Развитие университета видится в трех пересекающихся плоскостях.  
Первая плоскость – «Индустриальная повестка», вторая плоскость – это «Регион, 
город» и третья, связывающая две предыдущие, – это «Развитие образования». 

развития университета

В образовательной деятельности сделано много. В развитии об-
разования использовались несколько тезисов – это ранняя профо-
риентация, практикоориентированность (участие в Worldskills и 
взрослых, и детей) и цифровизация образования. За последние бук-
вально полгода дополнительно открыты: лаборатория реверсивно-
го инжиниринга, лаборатория цифрового производства, лаборато-
рия виртуальной и дополненной реальности, лаборатория инфор-
мационной и кибербезопасности. Очевидна корреляция тематики 
лабораторий с современными научными трендами. 

Готов к участию в конкурсе программ стратегического академического лидерства «Приоритет 2030»

Продолжение  
читайте на стр. 6
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Программа стратегического развития 
университета до 2030 года

При разработке «Программы стратегического 
развития университета до 2030 года» будут 
учитываться тезисы, сформулированные с 
точки зрения развития активностей в науке, 
образовательной деятельности, студенческой 
политике и модернизации инфраструктуры вуза. 

Модернизация инфраструктуры 
в 2021 – 2030 гг. за счет средств 

Федерального бюджета на общую 
сумму 6,14 млрд рублей

Программа модернизации  
общежитий в 2021 – 2030 гг.
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«Чтобы переваривать знания, надо поглощать их с аппетитом».
Анатоль Франс (Тибо) французский писатель (16.04.1844-12.10.1924)

Когда я начал изучать историю 
университета и понимать, кто та-
кой Николай Иванович Иванов, 
сколько всего он сделал во всех на-
правлениях: в науке, в образова-
нии, в спорте, в обществе, воспи-
тании,  я осознал, что вот он – при-
мер для подражания, гармонично 
развитая личность, реализовавша-
яся во всех направлениях! И мы, 
члены ассоциации «Выпускники 
университетов Магнитки» и рек-
торат, предприняли усилия к воз-
рождению парусного спорта, родо-
начальником которого он был в на-
шем городе. На оз. Банном в этом 
году пройдёт уже пятая, юбилей-
ная регата им. Н.И. Иванова. 

Не так давно совместно с Фе-
дерацией спортивной акробати-
ки Магнитогорска был возрожден 
турнир, который ВПЕРВЫЕ про-
шёл в рамках соревнований Пер-
вого чемпионата по спортивной 
акробатике памяти заслуженно-
го тренера РСФСР Леонида Гри-
горьевича Гитиса. Он 40 лет отдал 
родной кафедре, и когда ему было 
уже под девяносто, он давал мне 
фору, превосходил меня, молодо-
го, знаниями, умениями.

К нам обратились родствен-
ники Геннадия Семёновича Гуна. 
Мы подключились и помогли ор-
ганизовать в стенах вуза, которому 
он отдал 62 года своей жизни, день 
памяти и презентацию  восьмо-
го тома книги «ХОББИГУНиК». 
Создали фотовыставку, напечата-
ли брошюры. Прочитали все тома 

книги – и из них очень много ново-
го узнали из истории вуза, города, 
страны, мировой науки. Вот какого 
масштаба личность! Он также по 
всем пяти выделенным нами по-
зициям реализовался: и заслужен-
ный деятель культуры, и доктор 
технических наук, и спортсмен, и 
Учитель, и общественник.

А Михаил Григорьевич Абрам-
зон? И художник, и доктор истори-
ческих наук, и мастер спорта. 

Вот на каких примерах должны 
воспитываться дети! И мы с удо-
вольствием взяли на себя функ-
цию популяризации биографии 
этих людей. Они ‒ как лакмусо-
вая бумага, как ориентир. Студен-
ты могут  на примере судеб кон-
кретных людей увидеть, как мож-
но прожить собственную жизнь.

Эти люди своей жизнью дока-
зали, что они и состоявшиеся, и 
состоятельные. Они культурные –  
с ними приятно общаться, они 
начитанные, эрудированные, до 
преклонных лет в замечательной 
умственной и физической форме. 
А самое главное ‒ эти люди уме-
ли и умеют ОТДАВАТЬ. Напри-
мер, Г.С. Гун в течение десяти-
летий руководил системой эсте-
тического воспитания в «гор-
ном», не получая за это ни гро-
ша. Доктор филологических наук 
Светлана Григорьевна Шулежко-
ва на общественных началах ра-
ботает в созданной ею словар-
ной лаборатории, фактически ру-
ководит ею. Доктор исторических 

наук Владимир Викторович Фи-
латов долгие годы на собствен-
ные средства готовил и издавал 
книги об истории города и МГТУ  
им. Г.И. Носова. 

И таких примеров бескорыст-
ного служения людям, науке мно-
го, очень много. И мы хотим хотя 
бы компенсировать их затраты. 
Либо способствовать реализа-
ции их идей.  К сожалению, в на-
шем городе многие думают: «Де-
лает человек ‒ и пусть делает, и 
будет это делать, ему это нравит-
ся».  Считаю подобную позицию 
неприемлемой. Ибо без кисло-
рода огонь гаснет. «Горит» чело-
век этим делом – ему это нравит-
ся – дай кислорода, чтоб он даль-
ше «горел». Мы таким людям по-
могаем и будем помогать.  

Прежде всего, мы решили сна-
чала изучить, что у нас было хо-
рошего. Например, сейчас на всю 
страну «гремит» студенческий 
спорт в институте ИТМО, Санкт-
Петербург. А наш Г.И. Гитис это 
сделал ещё в 60-х годах прошло-
го века! В «горном» тогда огром-
ное количество видов спорта было 
и, соответственно, соревнований. 
А ведь в то время даже стадиона 
не было! А эллинг на Банном? Там 
было пятьдесят парусников! Пять-
десят! 

Нужно задать себе вопросы: а 
чем мы славимся, чем мы гордим-
ся? Сейчас хорошие почва и усло-
вия для прорастания тех семян, ко-
торые были посеяны в разные эпо-
хи и времена. Надо просто начать 
поливать! Может быть, уже нет 
тех идейных людей, но дела их мы 
обязательно продолжим. Мы сей-
час нацелены на то, чтобы перени-
мать опыт наших ветеранов и быть 
нужными им всегда, постоянно, а 
не только в день пожилого чело-
века. Предположу, что в этом на-
правлении всё должно начинаться 
с кафедр. Именно им следует пока-
зывать пример бережного, уважи-
тельного отношения к своим вете-
ранам. 

Надо делать всё возможное, 
чтобы сохранить и приумножить 
то хорошее, что было и есть в на-
шем университете!

Алексей ГОЛЬЦОВ, 
руководитель ассоциации  

«Выпускники университетов 
Магнитки» 

Возрождение традиций

Н.И. Иванов

Презентация книги  
«Геннадий Гун - учёный, деятель, человек» ф
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Хроника событий
Весной на базе МГТУ им. Г.И. 

Носова открылся новый научно-
исследовательский институт – 
«Промышленная безопасность». 
Сфера научной деятельности 
его специалистов – работы в об-
ласти промышленной безопас-
ности, безопасности объектов 
капитального строительства и 
линейных объектов, исследо-
вание и создание новых мето-
дов обеспечения безопасности 
и оценки качества, систем защи-
ты человека и окружающей сре-
ды. Директором НИИ «Промбе-
зопасность» назначен доцент, 
к.т.н. М.Ю. Наркевич.

* * *
В середине мая в МГТУ им. 

Г.И.Носова состоялась встре-
ча с директором программы 
Fulbright в России Джоэлом 
Эрисоном, который презенто-
вал крупнейшую стипендиаль-
ную программу, финансируе-
мую Правительством США.

* * *
В начале апреля в МГТУ 

им. Г.И. Носова в рамках V Маг-
нитогорской недели матери-
аловедения прошла онлайн-
конференция «Magnitogorsk 
Materials Week», посвященная 
памяти профессора Александра 
Петровича Жиляева. В форуме 
приняли участие ученые из 15 
стран. Материалы конференции 
опубликованы в междисципли-
нарном рецензируемом жур-
нале «Materials Letters» (1 квар-
тиль Scopus, 2 квартиль Web of 
science).

* * *
Начальник управления по 

международной деятельности 
МГТУ им. Г.И. Носова Д.В. Кон-
стантинов стал победителем 
программы Фонда содействия 
инновациям «УМНИК», направ-
ленной на поддержку коммерче-
ски ориентированных научно-
технических проектов молодых 
ученых. Грант в размере 500 тыс. 
рублей пойдет на разработку  
инновационной технологии  
производства самоадаптирую-
щихся метизов для объектов с 
повышенным риском угроз тех-
ногенного характера.

* * *
Ученые МГТУ им. Г.И. Носо-

ва – директор ИГДиТ И.А. Пыта-
лев и доцент кафедры машин и 
технологий обработки давлени-
ем и машиностроения М.А. Шек-
шеев выиграли Президентский 
грант. Их проекты получат фи-
нансирование в размере 1,2 и 2 
млн рублей соответственно. 

* * *
Учёные МГТУ им. Г.И. Носо-

ва и НПО «Андроидная техни-
ка» разрабатывают робота для 
проведения узи-диагностики. 
Его использование обеспе-
чит качественную диагностику, 
даже если пациент и врач на-
ходятся в разных местах. Так-
же с его помощью, благода-
ря идее врача ультразвуковой 
диагностики, к.мед.н, доцен-
та А.Ю. Блинова, будут обучать-
ся студенты-медики. Уже создан 
коллаборативный робототехни-
ческий комплекс. Разрабатыва-

ется программное обеспечение 
для обработки изображений, 
полученных с узи-датчика. Так-
же учёные «РНД МГТУ» приня-
ли активное участие в разработ-
ке промышленных экзоскелетов 
«Exorise». Для работы с дошколь-
никами учёные разработали и 
танцующего робота-андроида, 
которого уже используют на за-
нятиях. Сейчас научный тандем 
создаёт робота-ассистента для 
проведения операций на позво-
ночнике и спинном мозге.

* * *
МГТУ им. Г.И. Носова и Все-

российское общество охра-
ны природы заключили мемо-
рандум о сотрудничестве, со-
гласно которому, например, те-
перь проводится совместный 
регулярный независимый эко-
логический мониторинг в Маг-
нитогорске. С помощью пере-
носного оборудования студен-
ты под контролем учёных МГТУ 
осуществляют замеры количе-
ства вредных веществ в воздухе. 
Всероссийское общество охра-
ны природы предоставило вузу 
четыре переносных комплекта 
специального оборудования. В 
комплектах газоанализаторы и 
смартфоны со специальным при-
ложением, позволяющим фик-
сировать время, координаты и  
автора съемки. Создаётся кар-
та экологического мониторинга, 
наглядно показывающая долю 
негативного воздействия пред-
приятий на экологию города. 
Полученные данные регулярно 
размещаются на информацион-
ных площадках МГТУ, что позво-
лит делать выводы о корректи-
рующих действиях.

* * *
Проректор по научной и ин-

новационной работе МГТУ им. 
Г.И. Носова О.Н. Тулупов и ди-
ректор «РНД МГТУ» Д.Л. Якоб-
чук наряду с представителями 
крупнейших российских корпо-
раций приняли участие в рабо-
те первого форума промышлен-
ных инноваторов «Инновации и 
организационная трансформа-
ция в промышленных компани-
ях», состоявшегося в конце мар-
та. Учёные узнали о состоянии 
цифровой трансформации ве-
дущих российских компаний в 
металлургии и нефтяной отрас-
ли, обсудили возможность даль-
нейшей кооперации с промыш-
ленниками в области иннова-
ций, нашли заказчиков.

* * *
В спортивном зале МГТУ с 

1 по 3 апреля около ста спор-
тсменов в возрасте от 8 до 20 
лет состязались во всех видах 
спортивной акробатики. Меро-
приятие прошло в рамках  меж-
муниципальных соревнований 
Первого чемпионата по спор-
тивной акробатике памяти За-
служенного тренера РСФСР Л.Г. 
Гитиса. Организаторами высту-
пили управление по физиче-
ской культуре и спорту адми-
нистрации Магнитогорска, го-
родская Федерация спортив-
ной акробатики, администра-
ция МГТУ им. Г.И. Носова и МУ 
«СШ № 3». 

Если любишь 
свой университет 
и заботишься 
о его будущем, 
следует помнить 
и ценить его 
историю, людей, 
которые внесли 
значительный 
вклад в развитие 
вуза, надо 
чтить традиции, 
развивать их, 
создавать новые.
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Не все из участников соревнований пойдут в 
горы, но среди них уже есть те, кто «заболел» аль-
пинизмом и скалолазанием, эти ребята продолжат 
славные традиции альпклуба. 

Альпинистско-туристическое движение в Маг-
нитогорском горно-металлургическом институте 
началось в 1962 г. и имело общий характер. Студен-
ты выезжали на природу, ходили в походы, лазали 
по скалам. Такие выезды носили туристический ха-
рактер. Организационно всё входило в обществен-
ный клуб «СКАТ» («Студенческий клуб альпини-
стов и туристов»), идейным вдохновителем и бес-
спорным руководителем которого был В. Шекунов. 
В актив клуба входили В. Миронов, В. Андреев, А. 
Гильман, В. Геков, Л. Белевский, В. Москвин, Н. Ба-
женов, А. Сухих, О. Хрипунова, Рябовой. В СКАТе 
были и альпинисты: значкисты и разрядники, выез-
жавшие в альплагеря по путёвкам ММК. 

История альпинистской секции МГМИ офици-
ально берет отсчет с 1964 г. Тогда аспирант из Челя-
бинска В. Осипов разместил объявление о наборе в 
секцию альпинизма. Её первым участником, а затем 
председателем альпинистской секции при МГМИ 
стал первокурсник Александр Баширов. В 1965 г. 
председателем секции был Валерий Белов (ныне 
профессор кафедры физики), а тренером – приехав-
ший работать в Магнитку из Челябинского поли-
технического института преподаватель В. Осипов.

Виктор Осипов организовывал первые профес-
сиональные альпинистские выезды в горы и первый 
выезд на соревнования альпинистов на горе Тага-
най. В 1965 г. под его руководством альпинисты со-
вершили первопрохождение на красивую пирами-
дальную вершину высотой 4650 м на Тянь-Шане, 
названную пиком МГМИ. Спустя 53 года команда 
нашего альпклуба вновь поднялась на эту вершину 
в Караколе, воссоединив разорвавшуюся связь аль-
пинистских поколений.

В 1994 г. альпсекция МГМИ с общего согласия 
стала общественной организацией «Альпинист-
ский клуб города Магнитогорска», президентом из-
бирают С.Ю. Солдатова. Несмотря на сложный пе-
риод в истории страны, альпинисты в рамках про-
граммы «Магнитка на вершинах и стенах мира» 
успешно восходят на высочайшие вершины конти-
нентов и горных систем мира.

В 2021 г. альпклуб в статусе «Альпинистский 
клуб МГТУ им. Г.И. Носова» вернулся в родные пе-
наты. Рассказывает президент клуба Сергей Юрье-
вич Солдатов:

– Исторически сложилось, что основу наше-
го альпклуба составляют студенты. Наша секция 
в 90-е годы сильно прогрессировала, мы хорошо 
выступали на альпинистских соревнованиях раз-
личного уровня, а другие спортивные объедине-
ния, например «ММК», «Спартак», «Трудовые ре-
зервы» выглядели более слабо и вскоре прекра-
тили свою деятельность. Чтобы не потерять луч-
ших спортсменов из других коллективов, мы ста-
ли общественной организацией города, объеди-
няя лучших альпинистов города и области. Но в 
связи с изменившимися условиями нашей реаль-
ности, с новыми требованиями в университете и  
спорте мы вновь вернулись в родной вуз. Потому 
что студенты – это неиссякаемый источник наше-
го пополнения. Уже как общественная организа-
ция «Альпинистский клуб МГТУ им. Г.И.Носова» 
мы логично вошли в общую структуру спортив-
ного клуба университета. Восстановилась непре-
рывная связь альпинистских десятилетий, с про-
должением славных традиций спортивных успе-
хов альпсекции МГМИ. Это принципиальное  
изменение стало возможным благодаря утверж-
дённой ректором Программы развития альпиниз-
ма и скалолазания в МГТУ. Занятия со студента-
ми по горной подготовке уже обрели системный  
характер, и проведённые соревнования по ска-
лолазанию тому подтверждение. Студенче-
ская жизнь набирает силу, и уже летом мы про-
ведём чемпионат МГТУ среди студентов по  
альпинизму.

Ирина ПОРТНОВА

Впервые за долгое время в МГТУ 
им. Г.И. Носова в апреле состоялись 
соревнования по скалолазанию среди 
студентов. На трассу индивидуального 
лазания с верхней страховкой вышли 38 
участников, но она покорилась не всем. 
Лучшие результаты среди юношей 
показали Айнур Фактулин (гр. АНб-16,  
1 место), Юрий Емраков (гр. АНб-17-2,  
2 место), Дмитрий Фоминых (гр. АПИп-20,  
3 место), среди девушек – Екатерина 
Джиганчина (гр. АНб-17-2, 1 место), 
Юлия Исянгулова (гр. ТСМп-19, 2 место), 
Ангелина Аминова (гр. АНб-17-2,  
3 место).

Университет и театр

Самый молодой театр Магни-
тогорска, единственный в стра-
не  театр оперы и балета, распо-
ложенный в провинциальном го-
роде, отмечает своё 25-летие. Это 
хороший повод поговорить имен-
но об этом театре. Само появле-
ние такого театра в Магнитогор-
ске – чудо, потому что «не по-
ложено» в городах с населени-
ем менее 1 млн человек создавать 
оперный театр. Но Александр 
Николаевич Якупов, благодаря 
энтузиазму и организаторским 
способностям, убедил админи-
страцию города вложить силы и 
средства в создание театра оперы 
и балета. Как оказалось, резуль-
тат превзошёл ожидания.

Молодеет с годами
Ох, и любим же мы, ни разу не 

войдя в театр, сказать: «Это не 
моё» или «В театре неинтерес-
но». Хочется спросить: «А вы там 
были? А если были, то лет 15 на-
зад?» 

Самый молодой театр оперы 
и балета в стране с годами стал 
ещё моложе, репертуар пополнил-
ся спектаклями для молодых лю-
дей. Вы видели мюзикл «Дубров-
ский»? Да, тот самый, в котором 
рок и R’n’B, поп и фолк на одной 
сцене звучат, тот самый, про ко-
торый молодые говорят: «Уре-
велась и ладоши на аплодисмен-
тах отбила».  Признайтесь, если 
не видели, то про него точно слы-
шали. В рекламе одного спортза-
ла был слоган: «Найдите время, 
а не отговорки». Слово в слово 
можно сказать и чита-
телю этого материала, 
который ещё не был 
на «Дубровском». По-
сетите. Театр-юбиляр 
идёт вам навстречу. 
Подробности – далее.

Здоровый авантюризм
Не поспоришь: авантюры рож-

даются в молодых умах (голо-
вах). Будучи молодым, театр опе-
ры и балета удивляет горожан и 
театральную общественность – на 
главные роли в мюзикл «Дубров-
ский» был объявлен кастинг: лю-
бой желающий мог прийти на про-
слушивание, которое проводи-
ли композитор и продюсер Ким 
Брейтбург и педагог по вокалу 
академии музыки имени Гнеси-
ных Валерия Брейтбург. Резуль-
тат – роли Владимира Дубровско-
го и Маши Троекуровой исполня-
ют молодые артисты.

Недавно театр оперы и балета 
выиграл Грант главы города Маг-
нитогорска «Вдохновение». Сме-
лый замысел позволит привлечь 
творческие коллективы города в 
новый спектакль «Горячие серд-
ца». Сам по себе замысел поста-
новки уже новаторский: это бу-
дет спектакль-трансформер, каж-
дый показ которого будет идти 
по индивидуальному сценарию. 
Присоединяйтесь к новой идее.

Подарок юбиляра
МГТУ и театр оперы и балета – 

давние надёжные партнёры. К сво-
ему 25-летию театр оперы и бале-
та делает подарок всем студентам 
и сотрудникам МГТУ – билеты на 
мюзикл «Дубровский» по льгот-
ной цене. Итак, переходите по QR-
коду, смотрите трейлер, выбирай-
те места на спектакль, который со-
стоится 29 июня в 18:30, вводите 
промокод «MGTU» и получайте 

скидку 15%.
Увидимся в театре опе-

ры и балета!

Андрей КУСТОВ
Фото И. КУСТОВОЙ 

(сцена из мюзикла  
«Дубровский»)

Казалось бы, что общего? Университет даёт знания, 
путёвку в жизнь, возможности дальнейшего 
развития. А театр лишь развлекает. Так ли это? 
На квадратных колёсах далеко не уедешь.  
Человек, развитый односторонне, вряд ли  
будет счастлив.  
Вот и получается, что театр, так же как и МГТУ, 
даёт знания и возможность счастливой жизни.

Покорение  
скалодрома


